



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 32 — Arrecife-Lanzarote, 10 de Noviembre de 1953 — Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 — Apartado, 32 Año

El Ministro de Educación Nacional llegó ayer a Tenerife

En las primeras horas de la tarde de ayer lunes llegó a Tenerife, por vía aérea, el Ministro de Educación Nacional Excmo. Sr. don Joaquín Ruiz Giménez, acompañado de los directores generales de Enseñanza Superior, Primaria y Laboral, señores Pérez Villanueva, Cantos y Rodríguez de Valcárcel.

El señor Ruiz Giménez anuncia su llegada a Gran Canaria para el próximo día 13 permaneciendo en Las Palmas hasta el domingo día 15.

En 117 millones de pesetas anuales será aumentada la consignación para sueldos a maestros nacionales

El pasado jueves, y en la capital de España, el ministro de Educación Nacional, señor Ruiz Giménez, hizo unas declaraciones a los periodistas sobre las mejoras económicas que se proyectan en beneficio de los maestros nacionales, inspectores de Primera Enseñanza y profesores de las Escuelas del Magisterio.

Por lo que respecta a los primeros se fija una categoría mínima de entrada de 10.000 ptas de sueldo anual, que podrá llegar a las 22.000. Esto representará un aumento de 117

millones de pesetas en los presupuestos del Estado.

También los inspectores y profesores de las Escuelas del Magisterio serán mejorados en sus remuneraciones estableciéndose, para inspectores, la categoría mínima de 14.000 ptas. de sueldo anual.

Las consignaciones para clases de adultos serán aumentadas desde 7 millones, que figuran en la actualidad, hasta 14.

Todas estas mejoras están comprendidas en un proyecto de Ley que próximamente será llevado a las Cortes.

El Cabildo Insular se propone intensificar la recaudación por el arbitrio sobre el tabaco

Bajo la presidencia de don Bonifacio Villalobos Guerrero y con asistencia de los consejeros, don Esteban Armas García, don Santiago Cabrera Cullen y don Alfonso Valls Díaz, se reunió la Comisión de Gobierno de la Corporación Insular, que integran dichos señores. Los principales acuerdos adoptados, en esta sesión del pasado día 2, fueron los siguientes:

1.º Encomendar a la oficina de Intervención un amplio y detallado informe con vistas a la posible modificación y aumento de los actuales ingresos por el concepto del gravamen

sobre el consumo de tabacos en esta isla.

2.º El consejero delegado del servicio de Obras da cuenta de que por la Comandancia Militar de Lanzarote se le ha hecho entrega del segundo grupo de ocho naves de los depósitos del Estado, conteniendo en su interior 1.800 toneladas de agua.

3.º Adquirir diverso material de repuesto para los motores de elevación de aguas para el abastecimiento de Arrecife, de acuerdo con la propuesta presentada por el encargado de máquinas, motores y fontanería de la Cor. (Concluye en séptima página)

Incremento de la cosecha de tabacos

España ha alcanzado una producción anual de veintinueve millones y medio de kilos de tabaco, lo que representa de un 60 a un 70 por 100 del consumo nacional y significa un gran progreso con relación a cifras anteriores a nuestra guerra, en que sólo se producía unos cuatro millones de kilos anuales.

Así lo ha declarado el ex ministro de Agricultura don Carlos Reín, quien agregó que la batalla de la cantidad ya estaba ganada y que ahora interesa ganar la batalla de la calidad, y que se impulsa la producción del tabaco tipo "Burley" y del amarillo de tipo "Virginia", que se cultiva en Granada. De este último, a título de ensayo, se han hecho exportaciones a Holanda.

Finalmente, dijo que de 50.000 a 60.000 productores nacionales están interesados en el cultivo del tabaco y que existen centros de fermentación en diez localidades diferentes.

La primera asignación para ayuda a España, fué hecha el viernes en Washington

Por noticias que se reciben de Washington se sabe que la Administración de Operaciones Exteriores ha hecho el día 6 la primera asignación para España de fondos de ayuda para la defensa, con arreglo al acuerdo de ayuda económica firmado por esta nación y los Estados Unidos el pasado 26 de septiembre.

Esta primera asignación de once millones de dólares, ha sido hecha en es-

pera de la elaboración del programa económico de la Administración de Operaciones Exteriores para el año fiscal.

La misión de Operaciones Económicas de los Estados Unidos en Madrid, dirigida por Edward L. Williams, está preparando, con el Gobierno español, un programa con el propósito de adquirir primeras materias y equipo de urgente necesidad.

El Ministro de Educación Nacional llegará el lunes a esta isla

Por noticias telefónicas recibidas en esta ciudad se sabe que en las primeras horas del próximo lunes llegará a nuestra isla el Ministro de Educación Nacional Excmo. Sr. don Joaquín Ruiz Giménez.

Las autoridades insulares, con este motivo, preparan su programa de estancia aquí que comprenderá, entre otros actos, la posible visita al Instituto de Enseñanza Media, Escuela de Artes y Oficios,

Escuela Media de Pesca y diversas Escuelas nacionales de la capital. El señor Ruiz Giménez, durante su estancia en Lanzarote, estudiará los diversos problemas que afectan a la isla en materia docente.

Acompañarán a S. E., además de los directores generales a que hacemos referencia en otro lugar de este semanario, algún periodista y un corresponsal del NO-DO.

El próximo domingo, será inaugurada la exposición de pinturas de César Manrique

Conforme anunciamos en nuestra edición anterior, el próximo domingo día 15, a las 12 y media de la mañana, será inaugurada la Exposición de Pinturas de César Manrique, en uno de los salones del Cabildo Insular de Lanzarote.

Expondrá cerca de veinte obras, siete de las cuales ofrecerán temas sobre nuestra incomparable playa de La Caleta, confeccionadas por César Manrique en el poco tiempo que lleva entre nosotros. Figurarán también dos bodegones; dos cuadros sobre playas negras de Lanzarote; un tema isleño titulado "Cielo y mar"; otros cuadros sobre motivos de Femés; un bodegón titulado "De la figura románica", segunda versión del que recientemente ha enviado a la Hispanoamericana de los países del Caribe, así como también un tema mural, sobre plata, de cacerías prehistóricas.

La Exposición permanecerá abierta al público una semana, habiéndose fijado las horas de visita de 11 a 1 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde, durante todos los días. La clausura se verificará a las 12 y media de la mañana de domingo 22. En dicha clausura pronunciará César Manrique su anuncia-

da conferencia "Sentido del arte actual".

Particularmente hemos tenido ocasión de echar un vistazo a las obras de César y, aunque no nos consideramos capacitados para realizar una crítica exacta y veraz, sí podemos manifestar que nos ha producido una magnífica impresión con su frescura y fragancia de colores, con una composición cerrada y austera, llena de ricos conceptos de estilización y sencillos rasgos de extraordinaria vigorosidad.

Todo ello nos hace augurar un completo éxito a esta primera Exposición que en Canarias presenta nuestro distinguido artista y paisano.

Exhibición de un NODO sobre Lanzarote

Ayer terminó de exhibirse en la pantalla del cine "Atlántida" el noticiario documental titulado "Rutas Canarias". Presenta dicho documental una serie de vistas y panoramas, muy bien logrados, sobre las islas de Tenerife, La Palma y Lanzarote.

Por lo que respecta a Lanzarote se ofrecen diversos paisajes del Río, Jameo del Agua, el Golfo, Montañas del Fuego y exterior e interior del Parador Nacional, obra del corresponsal del NO-DO en Madrid señor Macasoli.

Nos satifizo plenamente el citado documental pero pensamos que a nuestra isla le sobran motivos y encantos para ser recogidos en un film exclusivo, con exhibición y explicación de nuestros peculiarísimos sistemas de enarenados y cultivos, vistas aéreas del mar de lava de Timanfaya, vistas de los alrededores de la ciudad, con sus salinas, sus puentes, sus castillos y sus cadenas de arrecifes.

De todas formas, alegrémonos de este primer paso dado por Lanzarote en divulgaciones gráficas, demostración del interés que va despertando nuestra isla en los medios turísticos nacionales y extranjeros.

Manuel Arencibia Suárez
TEJIDOS

León y Castillo, n.º 28 Teléfono, 34

SUCESOS EN LA ISLA

Un carro se precipita desde el muelle al mar

En el mismo lugar del muelle en que días pasados cayeron dos señoras, se ha precipitado ahora un carro del servicio público, cargado de equipajes, que llevaba tres personas en su interior. Su dueño y conductor, Luciano Machado Santiesteban, de nacionalidad cubana, quedó aprisionado bajo la carrocería recibiendo un fuerte golpe que le produjo la fractura del omóplato izquierdo. Las otras dos personas que conducía—el padre y el hijo de una familia que se proponía marchar a Las Palmas—resultarán milagrosamente ilesos, así como el burro que tiraba del carro.

Debido a las deficiencias de iluminación que se observa en aquel lugar las operaciones de salvamento de hombres y equipaje se hicieron utilizando los focos de una motocicleta que por allí pasaba en aquellos momentos. Por suerte, el agua se encontraba en la pleamar evitándose así, una vez más, un grave accidente.

Nuevamente llamamos la atención sobre la necesidad de dotar a ese trozo de muelle de una baranda protectora así como de un más eficaz alumbrado. ¿Será oído algún día nuestra queja de la que se hace eco toda la población?

La Junta de Obras de Puertos tiene la palabra.

Se fractura el brazo a consecuencia de una caída

Al resbalar en la acera de una calle del pueblo de Haría sufrió una caída el anciano de dicho pueblo don Andrés de León, muy apreciado por sus vecinos, produciéndose fractura de colles, en la muñeca, y fractura de cuello del húmero del brazo derecho.

El herido fué conducido a Arrecife recibiendo asistencia facultativa en el Hospital Insular.

¡Uno que cayó en la trampa!
Desde hace algún tiempo
(Pasa a séptima página)

BANCO HISPANO AMERICANO

PARTICIPA A SU CLIENTELA Y PUBLICO EN GENERAL QUE A PARTIR DEL PROXIMO DIA 15 QUEDARAN INSTALADAS SUS OFICINAS EN LA CALLE LEON Y CASTILLO, N.º 17 y 19
ARRECIFE

VENDO CON TRASPASO DE INDUSTRIA

Fábrica de Sifones y Gaseosas en funcionamiento. PARA INFORMES:

Mafias García Franquis: Consignatario de Buques, Quiroga, 4

«ANTENA» EN LA PENINSULA

Muchas fotografías le piden a Amparito Rivelles desde Canarias

El mejor cine--para ella--el italiano

Granada - (Crónica de nuestro corresponsal JOSE TENORIO DE PAIZ, especial para «ANTENA»)

Salimos en busca de la señorita Rivelles y dirigimos nuestros pasos hacia el hotel donde se hospeda. Nos tropezamos con el "maitre", quien nos dice que ha salido hacia el teatro. Marchamos presurosos, pues, al primer Coliseo de la ciudad y nos la encontramos en pleno ensayo. Esperamos a la terminación, e informada de nuestra presencia, nos invita a pasar a su camerino con esa sonrisa tan expresiva y encantadora que con frecuencia exhibe en la pantalla.

La señorita Rivelles es de esas personas que al entrevistarla no hace falta le pregunten, sino que lo va diciendo todo con una simpatía muy especial y bajo un acento madrileño castizo.

Desde que entonamos la primera pregunta nos la corta diciendo: ¿Es usted canario, verdad? Las islas no las conozco aunque he oído hablar mucho de ellas en particular a mi madre que ha estado varias veces con compañías teatrales: sobre su vegetación exuberante, sobre sus fiestas del Corpus en el valle de la Orotava donde creo hacen unas alfombras de flores maravillosas, sobre... Ahora le cortamos nosotros los elogios hacia nuestra tierra y la desviamos hacia otro tema.

¿Conoce la novela "Tirma", de ambiente canario, que piensa llevarse a la pantalla?

—No; llevo fuera de Madrid unos meses y ando alejada del cine.

—¿Cree tendrá éxito?

—Desde luego, si no hacen otra como "Alma ca-

naría".

—¿Piensa volver pronto al cine?

—Cuando termine la "tourné".

—¿Qué opinión tiene del cine tridimensional?

—No puedo juzgarlo, puesto que sólo he visto una película; por cierto que sali con un dolor de cabeza imponente. Eso de las gafitas no me acaba de convencer.

—¿A qué cree que es debido se rueden pocos exteriores en Canarias?

—Yo opino que está un poco retirado y los desplazamientos de material y personal cuestan mucho.

—¿Qué cine le parece el mejor?

—El italiano.

—¿Qué película, la mejor suya?

—"La duquesa de Benameji" de las recientes, y de las primeras "El Clavo" de la que es director Rafael Gil, triunfador en tantas otras películas, ejemplo reciente "Sor intrépida" y "La Guerra de Dios".

Con esto cerramos nuestro diálogo pero antes nos ruega un saludo para sus admiradores isleños que dice son muchos por el gran número de fotografías que le solicitan. Generosamente nos ha dedicado una a nuestro semanario.

SUCEDIO...

Dos acontecimientos madrileños y un nuevo «Estraperlo»

Madrid.- (Crónica de nuestro corresponsal OSWALDO DELGADO SHWARTZ).

El gran Chamartín y el espléndido momento de Molowny.

La casi terminación del Estadio de Chamartín, puesto que hasta el próximo marzo o abril no estará listo, ha coincidido con dos magnos acontecimientos del fútbol y de la política. Gran obra la de Bernabeu, Presidente del Madrid, que con su tesón y valentía ha enriquecido y puesto a la cabeza de los de España a su querido Club y dotado, a su vez, a esta cada vez más hermosa capital del mejor estadio de Europa. Soberbio marco para estos acontecimientos que hacen época.

El caso Di Stéfano, que tanto ha apasionado a la afición y trae revuelto a los hinchas azulgranas. Ya ruedan por Barcelona, octavillas, preparando para el 14 de febrero, un original recibimiento a los "merengues" en el partido de vuelta. El éxito de Kubala en el partido contra Inglaterra, que fué el mejor de los 22, el héroe de Wembley y que por el penalty (según algunos dudosos) no ganó el Continente. Ver

frente a frente a Di Stéfano y Kubala, al prometedo Madrid cara a cara con el doble Campeón, elevaron el partido a la categoría de una final y más de cien mil presenciaron el partido, entusiasmandose también los radioescuchas con el formidable encuentro que terminó con un 5-0 claro, soberbio y sin lugar a dudas.

Y no es que el Barsa jugara mal, pues sobre todo en la segunda parte, demostró su clase como habrán leído en las crónicas de la prensa diaria, sino que el trio Olsen-Di Stéfano-Molowny, es una cosa muy seria y quizás lo mejor, hoy por hoy. Luce ahora más nuestro paisano. Menos vigilado, al concentrarse toda la vigilancia enemiga en la "saeta rubia", está en su mejor temporada y muy a gusto en el Madrid (más locuaz con los periodistas) y para demostrarlo ha firmado en blanco su renovación de ficha. Cada vez menos discutido, aunque aun sus más recalcitrantes "amigos" no dejan su candidatura para formar en los próximos encuentros internacionales donde tan buen papel seguramente haría. No pesan bastante aún sus éxitos en América, la iniciación de la temporada actual en que su actuación ha merecido el calificativo de superfenómeno; en que cumpliéndose la profecía de Samitier, que hace año dijo que el fútbol español era "Luis Molowny y un montón más", sea el delantero que ha cubierto los cinco puestos del ataque con decoro; pero creo que ante los Campeonatos del Mundo, no tendrán más remedio, que hacerle justicia y llevarlo.

(Pasa a quinta página)

BERTRAN RADIO

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE
Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.

UN AÑO DE GARANTIA TOTAL — GRANDES FACILIDADES DE PAGO —
SORTEOS MENSUALES DE AMORTIZACION.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORAMAS
Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE.

Compre «ANTENA» en librerías: «ESPAÑA», «CERVANTES» y «SUAREZ»

Inesperado empate sueco en "San Mamés"

"Miguel la revelación", dijo el seleccionador Iribarren

También destacó Molowny

Con empate a dos tantos finalizó el encuentro de fútbol celebrado el domingo en Bilbao entre los conjuntos nacionales de Suecia-España, con asistencia de más de 50 mil espectadores.

España logró su primer gol a los 12 minutos de la primera parte en una jugada que originó Orúe; este entregó a Gainza que corrió la línea pasando a Molowny quien, en magnífica intervención, pone el balón a los pies de Venancio marcando el vasco, a placer.

Habían transcurrido escasamente 4 minutos cuando empatan los suecos por medio de su delantero centro que, aunque fuera de juego, logró un gol legal al recibir el balón del propio Biosca.

En estos momentos presionan los suecos y a los 35 minutos vuelven a marcar, anulándose esta vez el gol por fuera de juego. Y así se llegó al descanso.

A los 16 minutos del segundo tiempo empatan los

españoles en una bonita jugada de su delantera que rubrica Molowny con un espléndido tiro al ángulo derecho del marco. El chut cogió desprevenido al meta contrario que tenía delante a cuatro compañeros.

Por los españoles destacaron Ramallet, Bosch y Miguel, que según declaraciones del seleccionador nacional, fué la revelación del partido.

Por los suecos el volante derecho que fué el mejor hombre sobre el terreno, siguiéndole en méritos el "back" derecho y el delantero centro.

OTROS RESULTADOS

Granada, 2; Tenerife, 1
Puntilla, 6; F. de Juventudes, 1

Máquez, 2; Haría, 0

El mejor regalo de Reyes. Un reloj

«MARBELL»

ANCORA 15 y 17 RUBIES

Créditos «NIETO»

Puerta del Sol 3. 3.º

MADRID

Representante para estas islas. JOSE PEREZ Y PEREZ

SE VENDE

Una casa moderna, a precio ventajoso, con llave en mano.

Informes 'ESTANCO SUAREZ'

Bicicleta en buen estado

Informes: calle Tenerife, núm. 27

Arrecife

Audición perfecta

Radio «BERTRAN»

NO ES COMO VD. DICE, SR. HERPE

El pasado domingo fué fecha libre en el calendario de la Liga lanzaroteña y a falta de partido que comentar, quería aprovechar para escribir algún artículo con el fin de dar mi modesta opinión sobre los problemas que cada día surgen en la organización y desarrollo del fútbol en nuestra isla. Dispuesto a comenzar, y como quien dice con la pluma en la mano he mosleído un artículo en «Canarias Deportiva» del pasado día 5, que me ha dado argumento, muy a pesar mío desde luego, para hilvanar este comentario.

El artículo en cuestión se titula "Cómo es y cómo debiera ser". Parece estar escrito por un aficionado de Lanzarote, y a juzgar por su forma de expresarse, concretamente debe ser de Teguiise.

Repito que abordo este tema en contra de mi voluntad, porque podría interpretarse el Sr. Herpe que trato de buscar polémica en un asunto que no quisiera repetir. Simplemente, porque estoy metido de lleno en todo lo concerniente al fútbol, máxime cuando cada domingo doy mi opinión y enjuicio la actuación de los equipos que celebran un partido, es por lo que estoy obligado a salir al paso de las manifestaciones de este señor. Por eso, porque conozco de cerca como se trabaja por conseguir una mayor perfección de nuestro deporte favorito, porque soy de Teguiise además, y porque ante todo soy aficionado que gusta de la be-

do nuestro fútbol desde hace apenas un par de años a esta parte, permite a nuestro amigo considerar que tanto jugadores como a directivos solo les ha impulsado un ambicioso deseo de conquistar trofeos sin reparar en medios para conseguirlos. Admito que en nuestro Estado se hayan originado incidentes entre jugadores y hasta en los espectadores. No es aquí solamente donde el fútbol apasiona a las masas y entre esas masas no dejan de haber siempre pequeños sectores más exaltados que prubocan actitudes de todo punto inadmisibles e incorrectas. Precisamente, quienes tienen de las cosas el concepto que el señor Herpe manifiesta en su artículo, suelen ser los que en estos espectáculos no guardan la compostura obligada a personas que poseen siquiera una mediana educación. Ni uno solo de estos actos ha quedado exento de la repulsa casi unánime de la afición ni del castigo gubernativo y federativo cuando las circunstancias así lo han exigido. Mas, de esto a pensar que un partido de fútbol en Arrecife es poco menos que una batalla campal entre seres irracionales, es cosa que sólo cabe en la mente de quien a costa de unos argumentos trata de justificar su propia actitud.

Es lamentable que se haya querido mezclar en este asunto a la afición y al equipo de Teguiise. Me consta que allí hay muchas personas sensatas con el suficiente juicio para distinguir entre la realidad y lo que nuestro paisano trata de divulgar. Saben los directivos del club titular que en la defensa de sus intereses han encontrado decidido apoyo por parte de los clubs locales, aún cuando los asuntos a resolver se hayan

(Concluye en séptima página)

El mejor del mundo. El más barato



Venta exclusiva

Tabaquería

«El Deportivo»

Puente de Palo, 2 - Las Palmas

Material de fútbol

VENTAS A PLAZOS



Buena cosecha de arroz

En 350.000 toneladas se cifra la cosecha de arroz recogida este año (25 000 más que el pasado). Como las necesidades del consumo interior se han evaluado en 250 000 toneladas, el excedente para la exportación puede ser de cien mil toneladas.

leza que como espectáculo tiene el fútbol, no puedo admitir que se juzgue a la afición de Lanzarote por la apreciación de un señor apasionado y un tanto fanático que ofende a todos, incluso a sus propios compatriotas de Teguiise.

Sólo un absoluto desconocimiento de como ha evolucionado

DOS ACONTECIMIENTOS...

(Viene de tercera página)

Gran partido, inesperado, emocionante y los que presenciamos aquellos cinco goles, sobre todo segundo y cuarto, no lo olvidaremos nunca. Dos estilos los de Kubala y Di Stéfano, pero los dos magníficos. Dos fenómenos, dos magos del balón, pero no hay que olvidar a un tal Luis Molowny, como decía el cronista de "La Hoja del Lunes". Tampoco desentona Olsen; la figura de Pazos se afianza en la puerta y aunque aún estamos lejos, este año el Madrid tiene un gran equipo, termina su gran estadio y es muy probable que sea campeón de Liga.

Camisas azules en Madrid.

El otro magno acontecimiento ha sido la conmemoración de la Fundación de la Falange. Madrid se vistió de gala. Millares de forasteros arribaron para asistir a la grandiosa concentración. Por todas las carreteras aflúan autobuses con los nombres de su provincia o pueblo. Múltiples pancartas; caras alegres y satisfechas. Se llenan los cafés, que no se cerraron. Se habilitó todo lo habitable, pues ciento cincuenta mil personas, no son grano de anís. Desde las primeras horas de la mañana, con todo orden, comenzó a llenarse el gran estadio, incapaz a pesar de su aforo, para contener a la gran multitud.

Elocuente y claro discurso del Ministro Secretario General del Movimiento, y digno broche del acto pronunciado por S. E. acogido por atronadores aplausos. Luego manifestación por la Castellana y calle de Alcalá. En fin, como habéis leído en la Prensa, han sido dos gran-

diosos actos los que he recogido en este comentario.

Un nuevo «Estraperlo»

No quiero terminar esta crónica sin dar a conocer el último "estraperlo". Es el de las quinielas. Las cifras de venta están alcanzando cantidades astronómicas. Los premios de un millón, a tan bajo precio, hacen que el papel se agote pronto. Y ya tenemos quinielas los sábados y domingos a cuatro y cinco pesetas, que ya está bien. Acabo de bajar de un tranvía y a mi lado venía un obrero que regresaba a casa con su jornal, ganado en una semana de duro trabajo, y le decía a un compañero: He comprado tres quinielas y no las he conseguido a menos de a duro ¿pero quien se queda sin jugar?

Ya que no pueden estraperlearse ahora el pan y el aceite, la gente se decide por esta nueva modalidad del estraperlo: la quiniela.

¡Qué mundo tan singular este de hoy!

UN CAMION

en buen estado de uso, se vende con facilidades de pago.

Informes: Platería, L. y Castillo, 15

CLASES

de Inglés y traducciones
Informes, de 2 a 4, en José Betancort, 33

BURBUJAS DE...

(Viene de última página)

de la ciudad hemos de citar el ese acto de refinado gamberrismo registrado en Arrecife días pasados. Un hecho que ha merecido la repulsa del vecindario y que no dudamos llevará el castigo energético y ejemplar que merece. Porque... ¿adónde vamos a parar? ¿es que puede jugarse tan descaradamente con la dignidad ciudadana?

GRACIAS a la actividad de la Delegación Provincial de Abastecimientos parece ser que en fecha próxima se llegará a una completa normalización en el suministro de patatas a la isla.

¡Buen asunto para las amas de casa!

NO SE HAN registrado nuevos casos de adulteración de leche, lo que quiere decir que las enérgicas medidas adoptadas por la alcaldía han dado el resultado apetecido.

PARECE ser que la Comisión de Abastos del Ayuntamiento trabaja activamente en la regularización de precios de ciertos productos alimenticios. Buena prueba de ello es el reciente edicto de la alcaldía prohibiendo la exportación de huevos. No se pretende tasar este alimento, porque a los productores les cuesta también lo suyo el sostener y criar las aves. Esto, lo comprendemos. Pero al prohibirse la salida, (suponiendo que esa prohibición no figure solamente en los "papeles") se producirá una mayor abundancia que hará bajar su precio a un límite justo, asequible al consumidor, y remunerador para los vendedores.

Esto no deja de ser una opinión particularísima nuestra, que puede estar equivocada, por lo que con sumo gusto admitimos aquí los pros y los contras que puedan presentar tanto los productores y vendedores como los consumidores. Lo importante es solucionar este delicado problema que tan directamente afecta a la vi-

da de la ciudad y, principalmente, a los niños y enfermos.

OIMOS decir a un forastero en cierta reunión ¿Cómo es posible que con esta estúpida flota que tenéis no se encuentre un solo rabo de pescado salado en todo Arrecife? ¡Con las ganas que yo tenía de comerme un sancochito de chernel!

Y con este interrogante —que dejamos en interrogante— damos por terminadas estas nuestras primeras "Burbujas de la Semana".

Hasta el martes, si Dios quiere.

Mejoras económicas para el personal del Seguro de Enfermedad

De acuerdo con lo prevenido en el artículo segundo del Decreto de 23 de septiembre último, por Orden del Ministerio de Trabajo, que publica el "Boletín Oficial del Estado", el personal facultativo y auxiliar sanitario del Seguro de Enfermedad, excepto los enfermeras, percibirán, a partir del primero de enero de 1954, tres gratificaciones extraordinarias anuales, una cada cuatrimestre y de un importe equivalente a la cuantía de los honorarios devengados durante el primer mes natural de dicho periodo.

A las enfermeras adscritas al Seguro Obligatorio de Enfermedad, además de los honorarios y gratificaciones que actualmente perciben, recibirán una gratificación extraordinaria cada cuatrimestre, proporcional a los haberes que devenguen y en la cuantía que fije la Dirección General de Previsión.

Para que el personal referido tenga derecho a esas mejoras ha de reunir ciertos requisitos que se expresan en el decreto.

El último grito en estilográficas "SUPER". T

en distintos tipos y precios.

GARANTIA PERPETUA

CONTADO Y PLAZOS. Ventas: Domingo Ortega González, Arrecife

LEYENDO LA PRENSA

ANDRÉS SEGOVIA, ESTUVO A PUNTO DE PERDER LA VISTA.

Durante un año dió 114 recitales en 27 países

Barcelona.- Hace unos meses una grave dolencia aquejó a Andrés Segovia. Ante el temor de que el artista perdiera la vista, dos hermanos, desde la Argentina, se ofrecieron para ceder cada uno un ojo, si con ello podían restablecer la visión a nuestro guitarrista. Afortunadamente no hizo falta el generoso donativo de tales admiradores, y hoy Segovia se encuentra perfectamente.

—¿Cómo vivió Vd. aquellas tinieblas?

—La frenética actividad de ciento catorce conciertos en veintisiete países durante un año me hizo sentir, después de la operación, como si cayera en un pozo. La quietud y la oscuridad se apoderaron de mí por completo y me dió espacio para reflexionar en muchas cosas que antes no se habían presentado en mi espíritu.

—En esos momentos ¿se hace examen de conciencia?

—La conciencia sirve para iluminar muchos hechos, sentimientos e ideas que antes estaban sumergidos en ella.

—¿Estuvo alejado en absoluto de su guitarra?

—No del todo; durante los veinticuatro días que estuve vendado me permitieron sin embargo, cada ocho días, tocar el instrumento, sin cambiar de posición, y pude preludiar un poco con él, que era

una forma sonora de la caricia.

—¿Siempre tiene la guitarra, como ahora, a la mano?

—Siempre está próxima a mí; es como un ser vivo.

—¿La ve todos los días?

—No sólo la veo, sino que la toco; usted ha venido ahora y son las once de la mañana; ya he estudiado durante hora y media.

—¿Cree que la música sirve de refugio a los ciegos?

—No siempre; si el ciego ha recibido de la Naturaleza el don inapreciable de la sensibilidad musical, se entregará a la música como el que ve, aunque tenga que vencer, por su desgracia, mayores obstáculos.

—¿Dónde va Vd. ahora?

—En octubre a Suiza, donde tengo ocho conciertos; luego a Inglaterra, donde daré doce; en Italia, quince; después París; volveré a Madrid a actuar en beneficio del Montepío de los Músicos, y éste será el único recital aquí, y marcharé a Norteamérica, hasta finales de abril.

—¿Por qué actúa tan poco en su tierra?

—No pude por la enfermedad; el año que viene haré una "tournée" por toda España.

—¿Es indiscreto preguntar cuál ha sido la vez que le pagaron más?

(Pasa a última página)

Winston Churchill, Premio Nobel de Literatura.

Nunca se había visto ganar este premio por reproducir telegramas

LONDRES. — Winston Churchill, Jefe del Gobierno británico, ha sido agraciado con la concesión del Premio Nobel de Literatura, hecho que ha causado una gran satisfacción en todo el mundo inglés. No lo ha causado, sin embargo, entre los literatos y hombres de letras por la sencilla razón de que nadie estimaba a Churchill como un escritor capaz de producir bellezas literarias. De todas las maneras, se cree que Churchill ha sido agraciado teniendo en cuenta sus afanes para preservar la paz, ya que el que se dé un premio determinado no quiere decir que se vaya a olvidar otras

prendas personales de la persona a quien se da el premio.

CHURCHILL ESPERA LA DECISION DE ESTOCOLMO

Churchill estaba como un chico esperando las últimas informaciones acerca de la reunión del tribunal de Estocolmo que iba a dar los premios. Un secretario estuvo constantemente llamando a los periódicos de Londres para preguntar si se sabía algo. Los diarios se enteraron tarde. Quien dió la información a Churchill de que había ganado el Nobel fué el propio embajador de Suecia en la Gran Bretaña, Haeggloef, el cual se personó en Downing Street para comunicar al Jefe del Gobierno británico la buena nueva.

SIETE PREMIOS

Con este premio, Inglaterra ha sido laureada ya siete veces, dato que es importante. Solamente le gana Francia con un premio más. Los vencedores anteriores a Churchill entre los británicos han sido Kipling, Bernard Shaw, Keats, Galsworthy, T. S. Eliot y Bernard Russell.

De todas las maneras, la polémica se es encendiendo en todo el Mundo. Todos se preguntan, incluso en la misma Inglaterra, si se puede donar un premio Nobel de Literatura a un hombre que no ha hecho mas que escribir voluminosas memorias en las cuales solamente se habla de guerra con gran profusión de datos.

Nobel creó su premio para fomentar la paz y su edición 1953 se da a una obra que no hace más que hablar de guerra. Esto resulta paradójico. Por otra

(Pasa a última página)



Máquinas de coser y bordar

«SIGMA»

La máquina española de calidad.

Adquiera una «SIGMA»

¡SIGMA!...

10 años de garantía.

¡SIGMA!...

30 meses de crédito.

Y si precisa más... Sigma tiene siempre una solución para sus clientes.

AGENTE.

Domingo Ortega González
Arrecife

DISTRIBUIDORES.

Cruz Gómez-Triana, 105
Las Palmas
S. C. Tenerife-San José, 27

La alegría de su hogar

«TELEFUNKEN»

El receptor ideal

en aparatos de pilas y corriente universal

Ventas al contado y plazos: José Armas Alba

DELEGACION INSULAR DE ABASTECIMIENTOS

AVISO

Se pone en conocimiento de los comerciantes detallistas y público en general, que a partir del próximo racionamiento de PATATAS, éste se efectuará mediante la presentación de la TARJETA DE ABASTECIMIENTOS en el establecimiento donde habitualmente las tiene inscrita, en la cual el comerciante hará constar el número de su comercio y fecha de despacho, en tinta imborrable.

Arrecife, 10 de Noviembre de 1953

SUCESOS EN...

(Viene de segunda página)
 po vienen desapareciendo de la vía pública algunas bicicletas, siete en total, sin que hasta el momento y, pese a los esfuerzos de la autoridad, se hubiese localizado al autor o autores de dichos hurtos. Ahora, y por fuerzas de la guardia civil del puesto de San Bartolomé de esta isla, han sido detenidos dos individuos vecinos de dicho pueblo quienes se confesaron autores del hurto de uno de estos vehículos en el pueblo de Tao.

Una vez que se hicieron con la "mercancía" procedieron a pintarla y camuflarla, para despistar, pero sus deseos se vieron truncados por la oportuna intervención de los referidos agentes.

Los autores del hecho han sido puestos a disposición del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Arrecife.

Hurto en un almacén de cereales

Por la guardia civil del puesto de esta capital han sido detenidos Manuel Rodríguez Álvarez y Francisco González Betancort, por hurto de sacos de trigo efectuado en el almacén de cereales que en esta plaza posee el exportador don Antonio Morales Méndez.

Dichos individuos fueron puestos también a disposición del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Arrecife.

FUMANDO

"cumbre"

tendrá derecho a sus regalos

EL CABILDO...

(Viene de primera página)
 poración.

4.º Vista una solicitud de la Delegación Insular del Frente de Juventudes para que se le suministre agua para riego del estadio, mediante la instalación de una toma en la tubería que pasa junto a su cancha, se acuerda acceder a la solicitud, previas ciertas condiciones que se especifican en dicho acuerdo.

5.º Solicitar del Cabildo Insular de Gran Canaria la exención del gravamen por arbitrio del 4 por ciento, instituido por dicha entidad, en las conservas y salazones que se importan desde esta isla para el consumo de la de Gran Canaria, de acuerdo con lo establecido en la norma 1.ª, artículo 2.º del reglamento de Recaudación de la citada Corporación.

6.º Prorrogar los beneficios de becas a dos estudiantes de Lanzarote, que cursan estudios en el Instituto de Enseñanza Media de esta capital.

VENDO MOTOR

de Gas-oil 6 a 8 H. P. marca "BOLINDER", seminuevo, con facilidades de pago, propio para industrias. Recién reparado. Para informes: Matías García Franquis.

"Gil Hernández Hnos."

(S. R. C.)

Transporte de viajeros
 Calle de Iriana ARRECIFE

Moratoria fiscal para los damnificados por la última ola de calor.

Radio Las Palmas, en su boletín informativo de las 9 de la noche de ayer, lunes, dió cuenta de la concesión, por la Superioridad, de la moratoria fiscal para los agricultores lanzaroteños damnificados por la ola de calor que azotó nuestra isla en el pasado mes de Julio.

La noticia, indudablemente, ha de producir la natural satisfacción entre nuestros labradores que de esta forma podrán compensar en parte, las cuantiosas pérdidas sufridas.

Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7 y 10'15

Una estupenda y deliciosa comedia americana

"Casado y con dos suegras"

Con Gene Tierney, John Lund y Miriam Hopkins

Un argumento lleno de buen humor y escenas maravillosas (Tolerada menores)

Jueves a las 7 y 10'15

Gran film "Met o Goldwyn" Con cuatro grandes ases: Spencer Tracy, Katherine Hepburn, Robert Walker y Melvyn Douglas

"Mar de hierba"

Una historia conmovedora Las ilusiones de la joven novia naufragaron en el mar de hierba.

(Autorizada mayores)

SABADO a las 10 y 15

"Columbia" presenta el éxito máximo de Mario Moreno (Cantinflas)

"Si yo fuera diputado"

Todos a reir con "Cantinflas" viéndole de director de orquesta y de masas, abogado y barbero —Escuche al máximo orador político que escucharon los siglos.

(Autorizada mayores)

No es como...

(Viene de cuarta página)

discutido como es muy lógico en todo caso. Luego no ha existido nunca el menor deseo de perjudicar a aquel equipo que a través de muchos años es cierto que ha mantenido fuerte rivalidad con los de esta capital, pero que en todo momento ha sido esa noble rivalidad que solo los deportistas saben comprender y no la que el señor Herpe quiere interpretar

Quiero recordar a este respecto mi comentario de la semana pasada al partido celebrado en el estadio.

No puede admitirse tampoco que se analice la labor de los árbitros pensando siempre en un evidente deseo de perjudicar al equipo de sus simpatías. Es de mortales equivocarse y si otros de más categoría cometen errores, no podemos pretender que los nuestros sean perfectos. En estos errores, o lo que nosotros creemos errores, que no siempre son ellos los equivocados, unas veces se beneficia nuestro equipo y otras el contrario. ¿Hay mala fe por parte de nuestros colegas? Sinceramente creemos que no, a pesar de que su actuación sea muchas veces tan duramente censurada.

Y con el final de mi artículo deseo dar por terminado este asunto. Repito que no trato de discutir desde un periódico si tengo o no razón sobre el particular. En mis comentarios deportivos siempre me anima el buen deseo de ayudar a encauzar por el camino recto a nuestros jóvenes deportistas. Si alguna vez tratara de apartarme de este camino, agradecería a quienes ostenten la dirección de la Prensa que rechacen mis trabajos. Es lo menos que puede hacerse a quien no sabe expresarse con la corrección y delicadeza que un pueblo se merece.

B. M. M.

UN BALANDRO

de 30 toneladas, 13 m. de eslora, 4 de manga y 2 de puntal, se vende a buen precio.

Informes: calle Blas Cabrera, 10, barrio de la Vega.

Deseo tomar en arriendo

Una casa-vivienda, dentro del casco de la ciudad de Arrecife, ofreciendo toda clase de garantías.

INFORMES: en esta Redacción y Oficina Técnica, Castillo, 26. - Teléfono, 1124 SANTA CRUZ DE TENERIFE

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

LA VIDA de esta semana ha transcurrido sin ningún acontecimiento de mayor trascendencia.

Los aficionados al arte esperan con ansiedad y expectación—nunca tan exactamente empleado el vocablo—la anunciada Exposición del revolucionario César Manrique. Sus cuadros han de llamar la atención —porque la atención han llamado mucho más allá de los confines isleños— pero nos tememos que la mayoría de los visitantes poco vamos a poder decir sobre el valor real de sus obras. ¡Es tan demasiado complicado este tan traído y llevado arte moderno!

BAJO el aspecto deportivo hay que señalar a esos siete quinielistas acertantes de doce resultados, los primeros de la temporada, que cobrará, cada uno, 177 pesetas.

Las cantidades no son como para comprarse un "haiga" (o un barco corvino, que eso está ahora muy de moda) pero no dudamos que algún día ha de llegar a Lanzarote ese medio millonaje de pesetas que tantas papeletas podría resolver al afortunado o afortunados acertantes. ¡Así lo quiera Dios!

LA AFICIÓN futbolística teguiseña está de enhorabuena. Su equipo representativo ha entrado este año por la puerta grande obteniendo un valioso positivo a costa, nada menos, que del campeón Juventud.

Un hecho que nos llena de verdadera alegría porque la afición de Tegüise, sacrificada y heroica, se lo merece todo.

LA CORRIENTE turística sigue dándose a tono

de gran ritmo progresivo con la frecuente visita de personalidades nacionales y extranjeras que coinciden todas en reconocer las halagüeñas perspectivas que ofrece Lanzarote en materia de Turismo. (citaremos entre otros atractivos el cementerio de camellos, las grutas insondables y el mar del Cochino, para que el gran Leandro Perdomo no se nos enfade).

Un distinguido matrimonio extranjero, con delicada diplomacia, se nos quejaba el otro día de las sujeciones que a veces suelen merodear en las aguas de la Pescadería, frente a la terraza del Parador.

¿No podría prohibirse el verter esta clase de basuras en la Marina?

NUESTRO muelle continúa haciéndose pequeño para poder albergar ese gran número de embarcaciones pesqueras que diariamente entran y salen en nuestra bahía con sus preciosos cargamentos de pescado en hielo y salpeseo.

Nos parece que todo lo que se haga en beneficio y apoyo de nuestros armadores y marineros es poco porque ellos, indudablemente, están dando nueva savia a la vida de la isla. Pero no olvidemos tampoco a nuestros sufridos campesinos que, contra viento y marea, luchan diariamente con impresionante afán, para extraer el fruto a la ingrata tierra.

Corvina y lluvia. He aquí dos palabras de las que dependerá en gran parte—al menos por este año—la suerte de miles y miles de hogares lanzaroteños.

EN LA CRONICA negra (Concluye en quinta página)

ANDRES SEGOVIA...

(Viene de sexta página)

—No; pero es indiscreto contestar.

—¿Tanto?

—Probablemente; ahora bien, le contaré el diálogo que tuvo un pianista, que regresaba de Norteamérica, con un colega que se encontró en el mismo barco. El pianista le decía al otro: "¿Sabes cuánto he ganado?"; y el colega, después de hacer cálculo, respondió: "Si, la mitad".

—Y usted ¿qué contestaría en este caso?

—Siento curiosidad por ver su guitarra—digo señalando donde está, enfundada.

Y la extrae con sumo cuidado, acariciándola.

—¿Por qué es femenino la guitarra?

—Porque es complemento del hombre.

—No me convence esto.

—Pues, repitiendo lo que dijo el poeta, porque tiene talle y caderas como una mujer.

—Tampoco.

—Porque el pueblo la ha escogido por acompañante de sus canciones y danzas, y ha notado que la voz de la guitarra, comparada a la de otros instrumentos, tiene un timbre más femeninamente persuasivo que «el» violín, «el» chelo o «el» piano.

—¿Por cuánto la vendería?

—Por nada; tiene valor no precio.

—¿Tiene muchas?

—Sí; pero voy siempre con ésta.

—¿Cómo la llama?

—No me gusta bautizarla: es la guitarra.

Del interior del estuche saca una imagen preciosa.

—¿Aquí viaja?

—Sí; la protege y me protege.

—¿Qué Virgen es?

—No tiene nombre: es la Virgen.

—¿Y usted?

—Andrés Segovia.

—El guitarrista...

DEL ARCO

(De "La Vanguardia")

Winston...

(Viene de sexta página)

parte, las memorias de Churchill no son una obra de ficción ni tienen la menor belleza. Son algo así como un reportaje escrito con sencillez y claridad. Eso es todo

TELEGRAMAS PREMIADOS

Como a nosotros ni nos va ni nos viene esta cuestión, no podemos por menos que recoger el pensamiento de aquellos a quienes interesa la entrega del Premio Nóbel. Como candidatos para este año se encontraban distinguidos literatos, autores de obras bellísimas de ficción diametralmente opuestas a la relación de la pasada guerra mundial. Un erudito irlandés ha manifestado que nunca había visto ganar a nadie el Premio Nóbel por una serie de telegramas. En efecto, en las memorias de Churchill se copian cientos de telegramas cursados por el jefe del Gobierno inglés a sus subordinados durante la guerra y referente a las necesidades bélicas del momento.

Winston Churchill irá a Estocolmo a recoger el dinero que la Academia sueca le ha concedido. Allí podrá ver que se le quiere con entusiasmo, pero también recibirá alguna que otra pequeña reconvencción puesto que tres importantes miembros del Jurado sueco se negaron a que Churchill ganara el premio. Pero fueron derrotados por la mayoría. A pesar de haber ganado el Nóbel, que ya está bien, no creemos que Churchill pase a las antologías como literato, así como Bernard Shaw, o como filósofo, a lo Bertrand Russell. (De "La Provincia" de L. Palmas)

CLASES

DE CULTURA GENERAL y preparación para INGRESO en el Instituto INFORMES: León y Castillo, 14

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

Audición perfecta

Radio «BERTRAN»